
 

 
Av. Paulista, 1313, 8º andar – Sala 01 – Cerqueira Cesar – CEP 01211-923 – São Paulo/SP - Brasil 

Contato no IQF: contato@iqf.org.br - (11) 91477-1141 
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Deputada Ione Pinheiro 
Comissão de Transporte, Comunicação e Obras Públicas da ALMG 
Pedro Bruno 
Secretário de Infraestrutura e Mobilidade do Estado de Minas Gerais 
 
C/C: Prof. Roberto Willian de Santana                                                                                                                       
 
Prezados, 
 

É com grande satisfação e senso de urgência que me dirijo a V.Sas., na qualidade de Presidente do 
Instituto da Qualidade Ferroviária (IQF), para manifestar nosso apoio irrestrito ao pleito do Movimento de 
Preservação Ferroviária Mineira, com especial atenção à região da Zona da Mata. 
O IQF reconhece a importância histórica, cultural e econômica das ferrovias para o estado de Minas Gerais, 
e estamos particularmente sensibilizados com a mobilização realizada no dia 30 de agosto. Este movimento 
representa não apenas uma luta pela preservação do patrimônio ferroviário, mas também um clamor pelo 
desenvolvimento sustentável e pela revitalização econômica das regiões afetadas pelo abandono das linhas 
férreas. 

Neste contexto, gostaríamos de destacar e apoiar enfaticamente a proposta da Deputada Ione 
Pinheiro referente à repactuação dos recursos da outorga ferroviária. Acreditamos que a utilização destes 
recursos em favor da revitalização das ferrovias mineiras é não apenas justa, mas estratégica para o 
desenvolvimento do estado. 

O IQF coloca-se inteiramente à disposição para contribuir com expertise técnica, estudos e projetos 
que possam viabilizar a reativação e modernização das linhas férreas na Zona da Mata e em outras regiões 
de Minas Gerais. Neste sentido, gostaríamos de mencionar o engajamento exemplar do Prof. Roberto 
Willians, nosso representante no estado de Minas Gerais, que tem sido incansável em sua luta pela causa 
ferroviária. 

Entendemos que o momento é propício para uma ação coordenada e decisiva. O "Grito de Ponte 
Nova", realizado recentemente, foi um marco importante, mas é apenas o início de um movimento que 
precisa ganhar força e abrangência. Apoiamos integralmente a ideia de criar uma Comissão de Voluntários 
para divulgar e ampliar este movimento nos 18 municípios por onde passava o trem. 

O IQF acredita que a união dos prefeitos destes municípios, com o apoio dos governos estadual e 
federal, e utilizando os recursos da outorga, pode ser o catalisador para a tão sonhada revitalização 
ferroviária. Estamos prontos para oferecer todo o suporte técnico necessário para viabilizar estudos, 
projetos e implementações que possam transformar este sonho em realidade. 

Colocamo-nos à disposição para uma reunião detalhada, onde poderemos discutir como o IQF pode 
contribuir de forma mais efetiva para este importante movimento. Acreditamos que, juntos, podemos não 
apenas preservar a rica história ferroviária de Minas Gerais, mas também construir um futuro promissor 
para o transporte ferroviário no estado. 
 

Agradecemos antecipadamente a atenção dispensada e nos colocamos à disposição para quaisquer 
esclarecimentos adicionais. 
 

Cordialmente, 
 
              Prof. Dr. Sérgio Inácio Ferreira 
              Presidente do Instituto da Qualidade Ferroviária - IQF 
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